

Miércoles 06 de Septiembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160800> Récord en el valor de la BMV (Isabel Mayoral Jiménez) Pese al complicado escenario postelectoral experimentado en julio, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una recuperación en su valor de capitalización, el cual vio reducido durante mayo y junio, a causa de factores desfavorables en los ámbitos nacional e internacional. En julio estableció un nivel sin precedente, al cerrar el mes con un valor de capitalización de 264 mil 710.31 millones de dólares. En siete meses se observó un incremento de 28 mil 665.03 millones de dólares o de 12.14 por ciento. De acuerdo con cifras de la BMV, la inversión extranjera en renta variable presentó un comportamiento positivo durante julio, al ubicar su saldo en 119 mil 174.88 millones de dólares, equivalentes a 45.02 por ciento del valor total del mercado

accionario. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160891> Preocupa escasez de emisores en la BMV: Fitch Esther Herrera Cervantes / Finsat MONTERREY, NL, 5 de septiembre.- El desempeño mostrado por el mercado de valores en México ha sido favorable; sin embargo, no puede hablarse de un mercado robusto porque adolece de crecimiento en el número de emisores, consideró Roberto Guerra Vela, director de la calificadora Fitch Ratings. Para el directivo, el mercado de valores ha avanzado y crecido, pero es preocupante que aún le falten participantes, sobre todo la incorporación de la mediana empresa. En seis años la evolución mostrada por parte del mercado de valores ha sido importante, tomando en cuenta que las empresas del gobierno federal y algunas estatales, así como municipios, han sido de los más dinámicos. Pero sigue desaprovechado por las empresas, que se han quedado en el camino o continúan viéndolo como inaccesible.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160899> Crecen sin parar las sociedades de inversión Quienes participan en el sector de sociedades de inversión continuaron beneficiándose de los atractivos rendimientos que otorgó esta industria. Al cierre del segundo trimestre del año, los activos totales administrados por 460 sociedades de inversión ascendieron a 622 mil 667 millones de pesos, lo que representó un crecimiento real en ese periodo de 6.86 por ciento; mientras que en relación con junio de 2005, el incremento fue de 39.77 por ciento. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, los activos totales de las sociedades de inversión equivalen aproximadamente a 6.92 por ciento del PIB nominal de México estimado para este año. A junio, el sector reportó un millón 321 mil 212 contratos, cifra 5.33 por ciento mayor a la registrada al cierre del primer trimestre y 37.64 por ciento mayor respecto a la participación que se tenía en junio de 2005. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160887> Nueva deuda de Pemex por dos mil mdd para exploración Petróleos Mexicanos (Pemex), el monopolio petrolero estatal, planea aumentar su deuda al menos en dos mil millones de dólares en 2007 para invertir en producción y exploración, y compensar la menguante producción en su mayor pozo petrolero. La paraestatal planea emitir deuda nueva y utilizar cinco mil millones de dólares de las ganancias petroleras de este año y tres mil millones de ahorros fiscales para incrementar su inversión, dijo en entrevista el director general, Luis Ramírez Corzo. Agregó que la compañía necesitará otros diez mil millones de dólares del presupuesto federal, de un incremento en su deuda o de los casi nueve mil millones en efectivo que tiene en sus arcas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Focos de alerta en la economía; prevé OCDE desaceleración en EU PARÍS, 5 de septiembre.- La economía mexicana podría verse afectada negativamente en 2007 y 2008 por una previsible desaceleración del crecimiento en Estados Unidos, advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El jefe economista de la OCDE, Jean-Philippe Cotis, dijo que "la Unión Americana necesita ralentizar su avance económico para luchar contra la inflación, lo que afectaría a México" por su alto grado de dependencia. "La actual tendencia de la economía estadounidense contribuye a la estabilidad y tranquilidad de la mexicana", pero "solamente la asegura a corto plazo".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160873> México, líder de América Latina en reformas: BM WASHINGTON, DC, 5 de septiembre.- México es el país que más reformas estructurales implantó en 2005 y 2006 en Latinoamérica y el tercero en el mundo, por lo que el acceso a préstamos al consumidor creció y existe un mayor control sobre operaciones corporativas. Tales cambios le permitieron a México mejorar de manera considerable su posición entre las 175 economías del orbe evaluadas por el Banco Mundial (BM) en su reporte Doing business 2007: how to reform (Haciendo negocios 2007: cómo reformar). El informe fue preparado por la Corporación Internacional de Finanzas (IFC), la entidad del BM que promueve el desarrollo del sector privado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160876> Especulan transnacionales con el azúcar en México Lourdes Edith Rudiño Con los cupos de importación de azúcar que está autorizando, la Secretaría de Economía (SE) pretende inducir a la baja los precios nacionales, hacia los niveles del mercado de Estados Unidos, para que así México esté listo y compita libremente con ese país a partir de enero de 2008, como lo marca el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Adalberto González, director de Abasto de la dependencia, añadió que en el caso del azúcar refinada se busca que los precios -que ayer se situaron en diez mil 28 pesos la tonelada al mayoreo en bultos de 50 kilos- bajen a siete mil 800, esto es 22 por ciento. Ello, considerando los precios actuales en EU. Dijo que los cupos -uno por 90 mil toneladas otorgado la semana pasada, y otro por cien mil, que será aplicado en dos bloques de 50 mil- se ejercerán muy previsiblemente con azúcar de Guatemala y Brasil, que cuentan con existencias y costos bajos de producción, aunque no se descarta traerla de otras naciones de Centroamérica o de Colombia.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160878> Sin recuperación salarial, imposible reducir la pobreza Guadalupe Cadena Asimismo, dijo, una condición necesaria para gobernar será garantizar los derechos de asociación y autonomía sindical, pues de lo contrario los trabajadores responderán con actos de fuerza. A unas horas de que las autoridades electorales den a conocer la calificación de los comicios del 2 de julio, el FNUAS se reunió en sesión plenaria para evaluar la situación política del país y definir sus acciones de los próximos días. Francisco Hernández Juárez, líder de los telefonistas, e Isaías González Cuevas, dirigente de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), afirmaron que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) reconoce como

presidente electo al candidato del PAN, Felipe Calderón Hinojosa, el movimiento obrero acatará la resolución sin oponer ninguna protesta. Sin embargo, aclararon, esto no implica otorgar un "cheque en blanco" al político panista, ya que durante la nueva gestión el sindicalismo asumirá una actitud crítica y vigilante.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160879>Caen petroprecios a menos de 69 dpb NUEVA YORK, EU, 5 de septiembre.- Los precios del petróleo cayeron hoy bastante por debajo de los 69 dólares, mientras aflojaron las preocupaciones por el fin del periodo de mayor tráfico vehicular en Estados Unidos y los operadores se pusieron al día después del feriado del lunes. El crudo ligero estadounidense para entrega en octubre cerró a 68.60 dólares por barril, con una baja de 59 centavos frente al cierre del viernes. A su vez, el Brent en Londres, que sí registró transacciones el lunes, perdió 38 centavos, a 68.09 dólares por barril. "Una de las razones más importantes del porqué los precios han bajado tanto, es porque el soporte de los productos es muy débil", consideró Eoin O'Callaghan de BNP Paribas. "Los precios de la gasolina se desplomaron mostrando fuertes fundamentos de suministro en ese mercado." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Contracción de 0.9% en gasto para educación La población de bajos recursos tiene un promedio de instrucción de 5.5 años, y la de un nivel de vida alto, 13.23. El gasto federal en educación no abandonó la fase crítica que otrora lo caracterizó, pues se estima que reportará una contracción de 0.9 por ciento real anual al cierre de 2006, con un monto erogado de 372 mil 517.7 millones de pesos. Esta tendencia se contrapone con los preceptos oficiales respecto de que la educación es uno de los sectores que encabezarían un gran proyecto social. No fue posible frenar la desigualdad educativa en los últimos seis años; por el contrario, mientras que la población de menores recursos (registrada en el decil de ingresos más bajo) tiene un promedio de educación de 5.5 años, las personas con un nivel de vida alto, consiguen una instrucción de 13.23 años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160869>Mercado de cambios, sin alteraciones relevantes; promedio de \$10.850 En las operaciones de este miércoles el mercado de cambios nacional no presentará grandes variaciones en las cotizaciones, es decir, persistirán las transacciones sobre los niveles de 10.850 pesos. Sin embargo, el tipo de cambio peso-dólar todavía se encuentra en un canal descendente, apoyado básicamente por el comportamiento positivo de las variables fundamentales de la economía interna, así como por la perspectiva de que la Reserva Federal (Fed) no hará más restrictiva la política monetaria. En ese contexto, en el corto plazo el peso mexicano podría llegar hasta un precio de 10.750, pero existen algunos elementos que impedirían la llegada a ese nivel, como el repunte de la inflación, sobre todo en septiembre, y el cierre fiscal de las empresas estadounidense donde hay salida de flujos para incorporarse al país de origen. En el medio financiero, los participantes del mercado descartaron mayores bajas en los bonos largos nacionales ante el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/684465/>Tiene la SEP plan para el financiamiento Sonia Del Valle Ciudad de México (5 septiembre 2006).- La Secretaría de Educación Pública propuso la creación de un fondo para disminuir las inequidades que en materia de financiamiento educativo prevalecen en el sistema educativo nacional. Al mismo tiempo, propuso la firma de un acuerdo entre los Gobiernos de los estados para que las negociaciones salariales sean de naturaleza nacional. Ambas propuestas fueron hechas en el marco de la Convención Nacional Hacendaria, que hasta el momento no se han traducido en cambios legislativos ni acuerdos políticos. No obstante, las propuestas de la SEP cobran vigencia luego de que la Gobernadora de Zacatecas, Amalia García, anunciara su intención de salirse del Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica (ANMEB) del cual derivó la transferencia de los servicios de educación básica a los estados por parte del Gobierno federal.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/684251/>Viven 4.8 millones de mexicanas en EU Silvia Garduño Ciudad de México (5 septiembre 2006).- De los 11 millones de mexicanos que residen actualmente en Estados Unidos, 4.8 millones son mujeres, reveló ayer Octavio Mojarro Dávila, secretario general del Consejo Nacional de Población (Conapo). El funcionario indicó en conferencia de prensa que la migración de este sector de la población hacia el vecino país va en aumento, y que ésta no obedece ya sólo a la reunificación familiar, sino a la búsqueda de empleo. "Las mujeres mexicanas han participado activamente en los procesos migratorios contemporáneos. En los últimos treinta años, su proporción en los flujos que se originan en el país se ha mantenido ligeramente inferior a la de los hombres. (Pero) en el 2005, poco más de 44 de cada 100 inmigrantes mexicanos en Estados Unidos fueron mujeres", expresó.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/684551/>Prevén la mayor expansión de la eurozona Bruselas, Bélgica (6 septiembre 2006).- La Comisión Europea revisó este miércoles al alza su estimación de crecimiento de la eurozona en 2006 a 2.5 por ciento del PIB, contra 2.1 por ciento anteriormente, una cifra que significa la mayor expansión de la economía de los doce países que comparten la moneda única en los últimos seis años. Según las previsiones difundidas por Bruselas, este crecimiento mayor de lo esperado en la eurozona se apoya en el rendimiento de las grandes economías: Alemania (que crecerá 2.2 por ciento, en lugar de 1.7 por ciento), Francia (2.3 por ciento, contra 1.9 por ciento), Italia (1.7 por ciento, contra 1.3 por ciento) y España (3.5 por ciento, en lugar de 3.1 por ciento). Esta "impresionante" expansión en la economía de los doce países que comparten la moneda única será "la más fuerte desde el año 2000", dijo el comisario europeo de Asuntos Económicos, Joaquín Almunia.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/684447/>Cuesta dls. 220 mil generar un empleo Ciudad de México (6 septiembre 2006).- Cada empleo generado entre el primer semestre de 2001 y el mismo lapso de 2006 por las grandes empresas establecidas en México tuvo un costo promedio de 220 mil 140 dólares, de acuerdo con cifras de los reportes financieros de 27 firmas registradas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Estos costos contrastan con el promedio nacional, donde la creación de cada empleo cuesta 44 mil 174 dólares en promedio. Y la diferencia se profundiza si se compara con el costo para generar una plaza en la microempresa, que apenas rebasa los 10 mil dólares. El costo por generación de empleo no debe tomarse literalmente como una carga, pues en las empresas eficientes los costos de todos los insumos incorporados a cualquier producto siempre se recuperan, afirmó Sergio Luna, analista del Grupo Financiero Banamex. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/684543/>Inicia BMV operaciones con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (6 septiembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia operaciones con descensos en

seguimiento de las bolsas estadounidenses, luego de darse a conocer datos económicos, que hacen temer sobre el rumbo de las tasas de interés en aquel País. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 162.99 unidades, un retroceso de 0.44 por ciento, es decir 93.12 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 3.4 millones de acciones con un importe de 95.2 millones de pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/684415/Vuelve fiebre por contratos en Burgos> José Ángel Vela/ enviado Reynosa, México (6 septiembre 2006).- Desde gigantes del petróleo como la española Repsol, hasta modestas empresas mexicanas interesadas en explorar y extraer gas natural para Pemex, se han volcado tras los nuevos contratos que licita la paraestatal en la Cuenca de Burgos. A menos de un mes del arranque de promoción de una nueva ronda de licitaciones, y hasta el momento un total de 18 empresas han adquirido las bases del concurso internacional, que en esta primera fase incluye tres bloques: Nejo, Monclova y Euro, reveló ayer Sergio Guaso Montoya. El subdirector de Nuevos Modelos de Ejecución de Pemex Exploración y Producción (PEP), atestiguó ayer, en esta ciudad, el arranque de las juntas de reuniones en donde las empresas interesadas tienen la oportunidad de aclarar las dudas sobre la licitación antes de presentar formalmente una propuesta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/684538/Cotiza dólar menudeo a 11.02 pesos venta> Sandra Reyes Ciudad de México (6 septiembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta, un alza de 7 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. El dólar abrió las primeras operaciones en los mercados internacionales al alza luego de darse a conocer datos económicos en Estados Unidos, que hacen temer nuevos incrementos en las tasas de interés. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/684434/Se estancan exportadoras durante sexenio> Verónica Galán Ciudad de México (6 septiembre 2006).- Durante la Administración de Vicente Fox, apenas mil 100 pequeñas y medianas empresas (Pymes) se incorporaron a la actividad exportadora, frente a 14 mil 900 compañías que lo hicieron en el sexenio de Ernesto Zedillo, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE). Según estimaciones de la dependencia, en 2005 el número de Pymes exportadoras sumó 37 mil 500, mientras que en 2000 se tenían 36 mil 400 firmas. En tanto, en el sexenio anterior el número de Pymes pasó de 21 mil 500 en 1994 y alcanzó un máximo de 37 mil 300 en 1999 para cerrar el sexenio con 36 mil 400 empresas. Además, entre 2000 y 2003 las Pymes exportadoras cayeron al pasar de 36 mil 400 a 31 mil 300, de acuerdo con la SE. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/142562.html> México y la ONU preparan plan migratorio conjunto Guillermina Guillén Desde el avión que abordó rumbo a México, Teódulo Galván, de origen veracruzano y ciudadano residente de Los Ángeles, California, estira el cuello para ver a través de la ventana, la tierra que deja atrás. A sus casi 80 años de edad, recuerda que desde 1964 formó parte de las filas de braseros que eran trasladados por tren para trabajar los campos de algodón y zonas agrícolas del vecino país del norte, donde "entraban a la brava" si la Secretaría de Gobernación no les concedía el permiso. Hoy, 42 años después, él y su esposa visitarán a la mitad de sus hijos que se quedaron en Yanga, su municipio natal. Ahí estarán dos meses para disfrutar de la casa y la camioneta que adquirieron con las remesas que él envió, y volverán a Estados Unidos. "El sacrificio -asegura Teódulo- valió la pena", aunque las condiciones cambiaron. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/51469.html> Republicanos no abordarán reforma migratoria este año Jose Carreño WASHINGTON.- Al tiempo que el liderazgo legislativo republicano indicaba que la seguridad es el tema que más preocupa a los estadounidenses y que será el foco de los días de trabajo que quedan en la actual legislatura, la derecha estadounidense reaccionó con furia a la decisión de marginar de la agenda una reforma migratoria. En tanto el líder de la mayoría republicana en el Senado, Bill Frist, dijo que durante el verano se puso de manifiesto el interés estadounidense en la cuestión de seguridad, sus adversarios demócratas y de hecho grupos antimigrantes subrayaron lo que aquí se ve como un cambio de estrategia política. Encabezados por el locutor y activista Lou Dobbs, de la cadena CNN, voceros derechistas como el escritor Pat Buchanan y líderes del grupo Minutemen atacaron al presidente George W. Bush y a legisladores republicanos que "hacen nada" por proteger las fronteras de la "invasión" mexicana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53740.html> Chevron descubre petróleo para EU NUEVA YORK.- Tres firmas petroleras, lideradas por Chevron Corp., finalizaron exitosamente la búsqueda de crudo en aguas profundas del golfo de México. Ello indica que habría más petróleo en la región que ya bombea un cuarto de la producción estadounidense, dijeron las compañías. Durante las pruebas, realizadas a una profundidad y presión récord, el pozo Jack No. 2 sostuvo una tasa de flujo de más de 6 mil barriles de crudo por día, informó Chevron. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53739.html> Suben tarifas eléctricas 77% en sexenio Noé Cruz Serrano El gobierno federal aumentó las tarifas eléctricas 77% en lo que corresponde a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 61% en Luz y Fuerza del Centro (LyFC); asimismo, entregó subsidios por 44 mil millones de dólares para el servicio que otorgan ambas paraestatales, en lo que respecta a los últimos seis años. De acuerdo con información de los anexos del sexto Informe de Gobierno, la política de tarifas eléctricas seguida por esta administración no dio los resultados esperados, ya que el esquema tarifario sigue rezagado frente a sus costos. Actualmente, los precios de la energía eléctrica cubren un menor porcentaje de los costos que representa generar un kilowatt-hora que en 1994, a pesar de los subsidios y los aumentos tarifarios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53741.html> Crecerá economía mundial 5.1%: FMI El mundo está en camino de registrar un quinto año récord de alto crecimiento en 2007, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI), pero advirtió que el riesgo de una desaceleración pronunciada ha crecido significativamente. El FMI anunciará la semana entrante que la economía está en camino de crecer 5.1%. No obstante, el riesgo de una severa desaceleración global en 2007 es mayor que nunca desde los ataques terroristas contra Estados Unidos, en septiembre de 2001. "El factor de riesgo para el panorama global esta claramente inclinado a la baja", indicó el FMI. "Hay una oportunidad en seis de que el crecimiento caiga por debajo de 3.25% en 2007". La advertencia es parte de un reporte dirigido a los ministros de finanzas que participarán en la reunión del G-7 en Singapur, la semana próxima. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53737.html> México, un buen lugar para hacer negocios: BM Manuel Lombera y Fernando Pedrero Favorecen reformas a la agilización de trámites; "las principales economías innovadoras durante los

últimos tres años aprobaron 85% de sus reformas durante los primeros 15 meses de un nuevo gobierno", señala . México se convirtió en el primer innovador mundial para la protección de los inversionistas que inician un nuevo negocio, lo que le permitió escalar del lugar 62 en 2006, al 43 para 2007 en el ranking de países que facilitan la apertura de negocios, reportó el Banco Mundial. De acuerdo con su informe Doing Business 2007, las reformas que permiten mejorar el ambiente de negocios en México pudieron originarse en los primeros meses de la presidencia de Vicente Fox. "Las principales economías innovadoras durante los últimos tres años aprobaron 85% de sus reformas durante los primeros 15 meses de un nuevo gobierno", señala. La reforma regulatoria que favorece la protección a los inversionistas en México se originó con la aprobación de la nueva ley de valores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53736.html> Crece número de ahorradores en nuevos fondos de inversión Romina Román Pineda Los fondos de inversión se mantienen como uno de los instrumentos favoritos de los ahorradores. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que al cierre del segundo trimestre del año, el número de contratos del sector sumó un millón 321 mil 212, cifra 37.64% mayor respecto a junio de 2005 y 5.33% superior a la que se observó al cierre de los tres meses previos. La dependencia que preside Jonathan Davis detalló que la inversión extranjera en este negocio ascendió a 10 mil 680 millones de pesos, lo que significa un aumento trimestral de 5.94% y de 19.30% en comparación a junio de 2005. Los contratos de inversores extranjeros avanzaron 3.91% durante el periodo, al pasar de 35 mil 980 a 37 mil 386. El monto promedio por contrato fue de 471 mil pesos, saldo 1.45% mayor al que se contabilizó en marzo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-06-19195> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.21% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores se ubica en sus primeras operaciones en 21,210.72 unidades, al retroceder 45.39 puntos, equivalentes a 0.21 por ciento menos respecto al cierre previo. En la sesión se negocian hasta el momento 789,000 títulos de 16 emisoras, de las cuales cinco operan a la baja y 11 sin variación. BBVA Nominativa, CEMEX serie CPO y AMX serie L registran pérdidas de 1.07%, 0.71% y 0.58%, respectivamente. De los sectores, Construcción reporta un decremento de 0.44 por ciento, seguido de Extractiva y Comunicaciones, con bajas de 0.29% y 0.27 puntos porcentuales, en ese orden. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-06-19194> Al alza, TIIE a 28 días; se ubica en 7.3087% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.3087%, lo que representa un aumento de 0.0050 puntos porcentuales respecto la víspera, informó el Banco de México (Banxico). Explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, HSBC, IXE, Invex, JP Morgan y Scotiabank Inverlat. El banco central señala que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-06-19204> Crudo se negocia debajo de los 68 dólares LONDRES. Los precios del petróleo caían el miércoles por debajo de los 68 dólares el barril hasta cerca del mínimo en tres meses y medio de esta semana, tras el final del periodo de mayor manejo de automóviles en Estados Unidos que alejó cualquier temor sobre el suministro. Operadores destacaron que el mercado amenazaba con romper el nivel de soporte clave, lo que podría provocar un cambio del sentimiento. El crudo liviano estadounidense perdía 30 centavos, a 68.30 dólares el barril. El crudo había tocado el lunes su mínimo desde el 22 de mayo de 67.77 dólares. El petróleo Brent de Londres bajaba 42 centavos, a 67.67 dólares por barril. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-06-19202> Peso amplía caída; pierde 0.73 por ciento MEXICO. El peso mexicano retrocedía el miércoles 0.73%, luego de que cifras económicas divulgadas en Estados Unidos sembraron nuevamente expectativas de tasas de interés más elevadas en ese país. El peso se negociaba a 10.9180/10.9280 por dólar, lo que representa una depreciación de 8.0 centavos. La moneda registró el viernes una apreciación semanal de 0.88% por la expectativa de que el máximo tribunal electoral declarara presidente electo al oficialista Felipe Calderón, pero una vez confirmado el fallo el martes, los participantes tomaron utilidades, explicaron operadores. A dos meses de los comicios del 2 de julio, el tribunal puso fin a un proceso electoral impugnado por la izquierda y su candidato Andrés Manuel López Obrador, que alegó un supuesto fraude. "Es normal un rebote luego del anuncio del tribunal, que era algo que el mercado ya había descontado", dijo un operador. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/06/036n1eco.php> Redujo Fox al mínimo histórico la inversión en el sector petrolero Roberto González Amador Con un ingreso por la exportación de crudo sin precedente en las dos décadas anteriores, el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada redujo al mínimo histórico la inversión física en la industria petrolera, sector al que destinó apenas un tercio de los recursos públicos erogados para financiar el costo del rescate bancario, según información oficial. La inversión física con recursos presupuestales en Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus empresas subsidiarias fue en el sexenio de 85 mil 973 millones de pesos, mientras una cantidad 1.6 veces mayor, esto es, 223 mil 607 millones de pesos, fue absorbido por los programas de rescate bancario, según se desprende de los documentos entregados al Congreso el viernes pasado por el presidente Vicente Fox en el vestíbulo de la Cámara de Diputados. Según esos documentos, la canalización de recursos públicos para financiar el rescate bancario absorbió más dinero que el destinado a mejorar la capacidad de producción de Petróleos Mexicanos (Pemex), en un periodo en que se ha acelerado la caída de la producción en el principal campo del país, el de Cantarell, ubicado en la sonda de Campeche. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/06/036n2eco.php> Petroleras de EU descubren gran yacimiento en el Golfo de México Nueva York, 5 de septiembre. Tres firmas petroleras, lideradas por Chevron Corp., finalizaron exitosamente la búsqueda de crudo en aguas profundas del Golfo de México, lo que indica que habría más petróleo en la región, que ya bombea un cuarto de la producción estadounidense, dijeron las compañías el martes, y añadieron que podrían aumentar hasta en 50 por ciento las reservas estadounidenses de petróleo y gas. Durante las pruebas, realizadas a profundidad y presión récord, el pozo Jack No. 2 sostuvo una tasa de flujo de más de 6 mil barriles de crudo por día, informó Chevron. Con la producción estadounidense en declive, el hallazgo de grandes yacimientos es cada vez más inusual y las compañías petroleras centran su búsqueda en lugares menos accesibles. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/06/038n1eco.php> Se elevó 43% la deuda pública por habitante Juan Antonio Zúñiga Entre los saldos que deja el gobierno del presidente Vicente Fox a la población sobresale haber elevado la

deuda por habitante, de 23 mil 776 pesos en diciembre de 2000 a 34 mil 20 pesos en junio de 2006, lo que implicó 43 por ciento de aumento en el débito de cada mexicano, de acuerdo con informes oficiales del gobierno federal. El costo también se acrecentó. En los seis años de esta administración se pagaron un billón 236 mil millones de pesos por intereses y comisiones de una deuda pública que finalmente aumentó 56 por ciento, y a la que se destinaron 445 mil 293.7 millones de pesos más que en el gobierno anterior para el mismo fin. La deuda total del sector público en la administración de Fox se elevó de 2.3 billones de pesos en diciembre de 2000 a 3.3 billones en junio de 2006, en el contexto de la continuidad dada a la política de financiar la falta de ingresos preferentemente con deuda pública interna que con externa. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/06/038n2eco.php> OCDE: en 2007 y 2008, riesgo de desaceleración económica en EU París, 5 de septiembre. La economía mexicana podría verse afectada negativamente en 2007 y 2008 por una previsible desaceleración del crecimiento económico de Estados Unidos, advirtió hoy la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "Estados Unidos necesita ralentizar su crecimiento económico para luchar contra la inflación, lo que afectaría a México" por su alto grado de dependencia, comentó el jefe economista de la OCDE, Jean-Philippe Cotis. De acuerdo con Cotis "la actual tendencia de la economía estadounidense contribuye a la estabilidad y tranquilidad de la mexicana", pero "solamente la asegura a corto plazo". El experto explicó que resulta "probable que la economía de Estados Unidos se desacelere" en los dos próximos años por la decisión prevista de la Reserva Federal (FED, por sus siglas en inglés) de actuar sobre las tasas de interés.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/09/06/040n1eco.php> Perderá AL inversión privada por debilidades estructurales: expertos Nueva York, 5 de septiembre. Latinoamérica perderá inversión privada en los próximos años a causa de las debilidades estructurales de sus economías, afirma un informe presentado este martes, que confirma a México y Brasil como los principales destinos de ese capital. El estudio Perspectivas de la inversión mundial hasta 2010: expansión o retroceso, obra de la universidad de Columbia, en Nueva York, y de la "unidad de inteligencia" de la revista financiera británica The Economist, revela además que Argentina está recuperando posiciones. "A mediano plazo se espera solamente un modesto crecimiento en los flujos de inversión a la región", que no logrará que se vuelvan alcanzar las cuotas máximas de finales de los años 90, según el documento.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/09/06/040n2eco.php> Víctimas, de fraude, 63% de las empresas mexicanas En México 63 por ciento de las empresas son víctimas de fraude, donde 39.5 por ciento lo cometen empleados de nivel jerárquico bajo; 41.5 por ciento empleados de nivel gerencial y 19 por ciento ejecutivos del más alto nivel. El gerente general de la consultoría Ernest and Young, José Claudio Treviño, señaló que en los últimos dos años las empresas en México reportaron un promedio de siete incidentes de fraude y las pérdidas oscilaron entre 50 mil y 150 mil pesos por instancia. Al participar en el 18 Simposium del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) 2006, con la ponencia "Fraude en México: mitos y realidades", dijo que las áreas más vulnerables de las empresas para cometer este ilícito son compras, con 29 por ciento; ventas, con 24, y finanzas, con 22 por ciento. De los fraudes registrados, 48 por ciento se debieron a controles internos deficientes o inexistentes; en tanto 28 por ciento se debió a fallas administrativas, mientras 37 por ciento se detectan "por accidente".